

# スマイル通信

Sato-Kazuko Smile report

2024年 夏号

〒982-0804 仙台市太白区鉤取 2丁目1-3 TEL&FAX 022-245-7245  
E-mail:sato@sendai-komei.jp URL http://www.sato-kazuko.net

## 一人の声を大切に！100万人の笑顔のために！

この度、第2回 定例会の議会質問や調査活動などのご報告として「スマイル通信 2024 夏号」を作成しました。ご一読いただければ幸いです。今回の一般質問では、教育現場の喫緊の課題として、これまでも取り組んできた学校トイレの洋式化について、川崎市の先進的取り組み（洋式化率全国第1位）を視察し発言。これからも、調査活動に力を入れ、市政課題に取り組んでまいります。

2024年 8月吉日 仙台市議会議員 さとう和子

### 遠距離児童生徒通学費の補助要件の見直しを求めました！

質問

補助要件の距離基準に満たないため対象にならないご家庭から切実な声が寄せられた。通学支援が必要なご家庭に届いているのかを調査し、距離の基準だけでなく時間や道路・地域事情等も考慮し、柔軟な対応、制度の見直しを図るべき。

答弁

申請や相談があった際には、個々の事情を丁寧に確認してまいりたい。今後、公共交通機関を利用して通学している児童生徒の実態をしっかりと把握するための調査についても検討し、また、公共交通機関の状況も確認しながら、制度運用の参考にしてまいりたい。



(6月19日 一般質問)

### 秋保の広大な山林(600ha)の太陽光パネル工場等建設計画について

質問

脱炭素社会を実現するためには、森林の存在そのものがCO2削減の重要な役割を果たしているものであり、守るべきものである。仙台市にこのような自然破壊の開発を許してはならない。秋保で育った市長だからこそ、山を守るために、市民を守るために立ち上がっていただきたい。

市長答弁

大規模な森林伐採を伴うメガソーラー事業は自然環境に著しい影響を与えることから、様々な課題があるものと考えている。秋保地域はじめとする住民の皆様からも多くの不安が寄せられており、こうした思いも受け止めながら、引き続き、情報を収集するとともに、事業者から計画が提示された場合には、二酸化炭素の吸収や水源涵養など、森林の多面的な機能の阻害をはじめとした自然環境への影響に対する強い懸念を伝え、適切に対応してまいりたい。



こちらから動画がご覧いただけます



宮城交通バスと市バスが  
学生限定・乗り放題の  
新たな定期乗車券

## せんだいバス フリープラス



### 10月から利用開始へ！



現在の「学都仙台フリーパス」は市バス&地下鉄のみで、宮城交通バスのみ運行している地域では、長年、多くの保護者から声が寄せられ、粘り強く訴えてきました。

# 議会質問 一般質問 6月19日

## ●ギャンブル依存症対策

「ギャンブル等依存症問題啓発週間（5月14日～5月20日）」の周知強化・民間団体等との連携強化・予防教育

## ●学校トイレの洋式化の推進

洋式化率の拡充・小便器の自動センサー・床の乾式化・保護者への周知

\* 仙台市の小中学校183校の進捗状況は、令和8年度までにすべての学校の洋式化率が50%を超える見込み。（令和5年9月1日現在 洋式化率56.2%、和式便器率43.8%）

皆さまの声を  
カタチに  
しました!



### 秋保湯向交差点(湯元小学校通学路)の安全対策としてカラー化が拡充



- 八木山本町2丁目 東北郵政研修センター付近T字路横断歩道に街灯新設
- 西多賀5丁目 西公園内の側溝泥上げと腐蝕したベンチ板交換
- 西多賀5丁目「鮮ど太助市」裏の水路泥上げと除草
- 市営住宅条例の一部改正 DV被害者の入居者資格の緩和

バスも通り交通量が多い鹿野公園前の一方通行道路は「車が通ると地震のように揺れる」と住民から声が寄せられ、2箇所の舗装工事が完了。「振動が改善された」と喜びの声がありました。



砂押町2付近の階段の段差解消と手すりの設置。町内会の皆様と。

# 視察 & 活動

## 「スマホ教室」が 身近な集会所で開催!

6月28日、山田自由ヶ丘集会所で開催したスマホ教室に参加。仙台市の講師派遣サービス事業で、身近な施設で受講できるよう求めてきました。6月17日からは各区役所(太白区はララガーデン)でスマホ相談室も開設しています。



## 「不登校の子どもたちの育成を図るための施策推進と支援のお願い」要望書提出!



5月30日、多様な学びを共につくる・みやぎネットワークー同の皆様が教育長に要望書を提出。公明党仙台市議会も同席させていただきました。

## 秋保二口の魅力発信 秋保ビジターセンターが 拠点! リニューアルオープン!

5月24日、オープニングセレモニーに参加。トイレの水洗化、おむつ交換台、明るく開放感のある空間、秋保の魅力が伝わる展示等を求めてきました。



# 仙台市議会 SNSが スタート!!



6月3日(第2回定例会)からX(旧ツイッター)とインスタグラムが始まりました。



我が家に咲いた「ダンスパーティー」という名前の紫陽花。能登半島の復興支援で購入した珠洲焼の花瓶に飾りました。

日頃の議員活動を  
SNSで発信して  
おります。  
ぜひ、ご覧ください。

さとう和子  
ホームページ

